

Installation d'un DG transitoire à 2IE

Dossier de la rédaction de H2o
September 2017

La crise qui couve depuis 2013 à l'Institut d'ingénierie de l'eau et de l'environnement (2iE) devrait se conjuguer désormais au passage. En effet, la nomination par le conseil d'administration d'un directeur général transitoire, le 22 août 2017, et sa prise de fonction le mardi 5 septembre 2017, constituent les derniers actes de résolution d'une crise qui a balafré sérieusement l'image de cet institut de renommée internationale.

Dr Mady Koanda, le nouveau DG, a douze mois pour remettre 2iE sur les rails. La cérémonie d'installation a eu lieu dans l'enceinte de l'institut, sous la présidence du ministre en charge de l'eau, Niouga Ambroise Ouédraogo, en présence des différentes parties prenantes. C'est une crise qui n'a que trop duré, à entendre les acteurs. Depuis quatre ans, le pôle d'excellence d'ingénierie en Afrique est empêtré dans un malaise généralisé, mettant à mal la crédibilité de l'institution. La crise sociale a affecté le nombre d'inscriptions des étudiants dans cet institut, plongeant du même coup celui-ci dans une crise financière. Cette sortie de crise est vue comme une prise de conscience, une maturité d'esprit de tous les acteurs. Pour le ministre de l'Eau et de l'Assainissement, Niouga Ambroise Ouédraogo, vice-président du conseil d'administration de la Fondation 2iE, "il était temps de tourner définitivement la page de la désunion, du conflit social au niveau du corps enseignant, des étudiants, de l'administration" pour redonner à cette institution son lustre d'antan. Il a laissé entendre que celui qui doit présider aux destinées de 2iE les douze prochains mois, a eu la confiance de toutes les parties prenantes. Cette confiance est liée au passage de l'homme qui connaît parfaitement 2iE.

Titulaire d'un doctorat en science de gestion et d'un doctorat en analyse et politique économique, Mady Koanda a travaillé à 2iE de 2011 à 2015. Il y a successivement occupé les fonctions de conseiller du directeur général, professeur associé, responsable de la Business School et responsable du projet CLEAR. Il est présentement comme l'un des principaux artisans de l'élaboration d'un business modèle pour 2iE en 2012. En acceptant de prendre les rênes de la fondation, le nouveau DG s'engage à atteindre deux principaux objectifs : parachever le travail d'instauration d'un climat social propice au renouveau de l'institut et œuvrer à trouver une réponse aux problèmes financiers de l'institut par un retour massif des étudiants du monde entier à 2iE.

Ousmane Tiendrébogo, Le Pays (Ouagadougou) -À AllAfrica